

CONFLICTO LABORAL**La plantilla de Valoriza, en huelga indefinida por un convenio digno**

Los trabajadores de Valoriza, concesionaria del servicio de mantenimiento del alcantarillado, cerrarán el año en huelga indefinida en demanda de un convenio digno que permita recuperar el salario perdido en los últimos ocho años. La empresa ofrece un convenio para cinco años y los sindicatos reivindicaban tres y una subida del 6 % en el 2018, entre otras medidas.

EMPLEO INDUSTRIAL**La candidata socialista, esperanzada con la prórroga en Alcoa**

La candidata del PSOE a la alcaldía, Inés Rey, se mostró ayer esperanzada con la prórroga alcanzada entre los trabajadores y la dirección de Alcoa que negocian una salida al cierre de la planta. «Espero que estos 20 días [hasta el 15 de enero] sirvan para encontrar la mejor de las soluciones posibles», afirmó la socialista, que puso la Delegación del Gobierno a disposición del comité de empresa.



El consejo rector del Inibic, ayer en el Chuac.

INVESTIGACIÓN**El Inibic aspira a renovar su acreditación en el sistema sanitario estatal**

El consejo rector del Inibic acordó ayer iniciar los trámites para renovar en el 2020 su acreditación como uno de los 29 institutos de investigación sanitaria del sistema nacional de salud. La distinción permite acceder a convocatorias específicas de captación de fondos públicos.



Acusado del asesinato en el crimen de Padre Rubinos. CÉSAR QUIAN

Quince años de cárcel para el autor del crimen de Padre Rubinos

Consideran probado que apuñaló con alevosía a la víctima, con la intención de asesinarlo y sin que conste el motivo

A CORUÑA / AGENCIA

La sección primera de la Audiencia Provincial de A Coruña ha condenado a 15 años y medio de cárcel y a siete años de libertad vigilada al hombre que asesinó a otro compañero en el exterior de la Institución Benéfico Social Padre Rubinos, un crimen ocurrido el 8 de enero del 2017. Después de que el jurado popular considerase culpable al acusado, la Audiencia le impone ahora esta pena como autor de un delito de asesinato con alevosía. Así, el fallo considera probado que el acusado apuñaló mortalmente a la víctima en la tarde del 8 de enero de 2017, con un arma blanca y de doble filo que portaba en su cazadora. La puñalada le atravesó el corazón, lo que le causó la muerte en un corto espacio de tiempo. El crimen, estima el fallo, se realizó con «alevosía», dado que el condenado actuó «por sorpresa» y la víctima no tuvo la posibilidad de defenderse.

«Después de mantener una conversación con el fallecido, [el condenado] se dio la vuelta e hizo amago de irse, haciéndole creer que abandonaba el lugar, pero se giró de nuevo repentinamente y, de forma rápida, sacó el arma de entre sus ropas y se la clavó», relata el tribunal, al tiempo que destaca que la víctima «no esperaba el ataque y no tuvo oportunidad de defenderse».

La agresión se produjo «sin que conste el motivo» y, considera la sala, con «intención de acabar con la vida» del hombre o, al menos, siendo consciente de «riesgo evidente de su acción». En el fallo, los magistrados tuvieron en cuenta el atenuante simple de alteración psíquica, pero rechazaron, como demandaba la defensa, que el acusado tuviese «totalmente anuladas» las capacidades volitivas e intelectuales cuando cometió los hechos.

«Se acredita el trastorno de personalidad y un consumo crónico de bebidas alcohólicas y otras sustancias de abuso, pero el informe forense únicamente estima una afectación de las capacidades leve», indican en la sentencia. Además de la pena de cárcel, la Audiencia condena al asesino a indemnizar a la familia del fallecido en más de 176.000 euros.

Detenido en Os Mallos por robar dentro de un almacén

A CORUÑA / LA VOZ

La Policía Nacional ha detenido a un hombre de 38 años cuando estaba robando en el interior de un local comercial utilizado como almacén en Os Mallos. Un testigo alertó, en la madrugada del pasado día 12, al 091 que había visto a un hombre romper un cristal de un local comercial y acceder al interior.

Agentes encargados de seguridad ciudadana fueron al lugar y comprobaron que uno de los ventanales tenía un cristal fracturado, por lo que entraron en el establecimiento. Dentro encontraron a un varón escondido detrás de la barra.

Numerosos daños

Asimismo, se entrevistaron con la persona que dio el aviso y, posteriormente, localizaron al propietario del local, que acu-

dió a las dependencias policiales. Allí, les comunicó que el local lo estaba usando en estos momentos como almacén. El dueño revisó el interior y constató que todo estaba revuelto y que había varias herramientas tiradas por el suelo. Asimismo, aunque no llegó a echar nada en falta, reconocía que le había causado numerosos daños en el almacén.

En vista de lo sucedido y tras las comprobaciones pertinentes, los agentes de la Policía Nacional optaron por el arresto del hombre como presunto autor de un delito de robo con fuerza. El detenido fue trasladado a dependencias policiales, donde se confeccionaron las diligencias y pasó a disposición judicial.

El hombre contaba con antecedentes policiales, señalan desde el 091.

**CONCENTRACIÓN****Contra el cierre del MAC**

Ante el inminente cierre del Museo de Arte Contemporáneo de Naturgy, previsto para este domingo, ayer volvió a convocarse allí una concentración para expresar su rechazo a que se cierre esta instalación cultural inaugurada en 1995. FOTO CÉSAR QUIAN

CRÓNICAS CORUÑESAS

Eternas promesas para Pedralonga

Alfonso Andrade



Pedralonga es uno de esos barrios coruñeses a los que no llega la iluminación navideña. No es que sea escasa o que quede algo escondida. sencillamente, no hay. Pedralonga tiene una identidad muy particular, marcada por la extemporánea convivencia de las pequeñas viviendas unifamiliares que vieron nacer el barrio con nuevos edificios que a veces parecen querer devorar las casuchas desde las alturas. Pedralonga tiene su al-

ma arrabalera atravesada por una bisectriz implacable, la carretera de Eirís, que al menos la comunica con el mundo, pues por el otro lado es prisionera de una avenida, Alfonso Molina, que aísla a sus residentes del resto de la ciudad. Tampoco ayuda a minimizar ese aislamiento que el bus tarde a veces 45 minutos en llegar a los Cantones o que el barrio entero haya perdido ya la cuenta de los años que hace que el Ayuntamiento y Fomento prometieron una pasarela peatonal sobre Lavvedra que sigue sin existir.

Tal vez por eso en Pedralonga se ha recibido con sorpresa el doble proyecto para los terrenos de la fábrica de armas. Por un lado, la intención declarada de la Universidade da Coruña de crear allí la Ciudad de las TIC, que sería el mayor par-

que tecnológico de Galicia, con presencia de grandes empresas. Y por otro, la posibilidad de que la parcela sea ocupada por un formidable hospital de la Xunta, el nuevo Chuac.

Decía que este doble plan se ha recibido con sorpresa, y he de añadir que con cierta desconfianza, después de que planteamientos previos e igualmente ambiciosos para la parcela de la fábrica, como una enorme urbanización tipo Los Rosales que iba a dinamizar y enriquecer el barrio, fuesen quedando almacenados en el saco sin fondo de la utopía. Y sin llegar a dudar de que un día pueda ver la luz alguno de esos grandes proyectos, muchos vecinos se preguntan si no sería posible empezar antes por la sencilla pasarela de Alfonso Molina, tantas veces prometida.

No es, ni de lejos, la única deficiencia de una zona con escasas dotaciones. No tiene ni un mísero parque. Por ese motivo, y por acuerdo expreso con el Ayuntamiento, los niños juegan hoy en una parte de la fábrica de armas en la que hay una piscina infantil y una pista polideportiva, que es justamente la zona que pretende ocupar con su proyecto tecnológico la universidad.

Nada que objetar al progreso de la ciencia y de la medicina, pero no estaría de más que alguien en María Pita vaya pensando cómo aprovechar esa pujanza para el barrio y, de paso, qué hacer con los chavales cuando se les quite ese espacio. Porque los grandes proyectos urbanos son estupendos cuando tienen en cuenta a los ciudadanos.

Abanca y Afundación recogen 4.270 juguetes para niños sin recursos

Los empleados aportaron sus donaciones, así como clientes y otros ciudadanos de A Coruña y Vigo

REDACCIÓN A CORUÑA

Abanca y su Obra Social, Afundación, entregaron ayer a Cáritas Interparroquial de A Coruña y Ourense, Cruz Roja Lugo y Aldeas Infantiles un lote de 4.270 juguetes obtenidos en las diferentes acciones solidarias puestas en marcha con el objetivo de que los niños de las familias más desfavorecidas tengan un regalo en Reyes.

Los juguetes, según informó Abanca, proceden de las donaciones realizadas por los empleados del banco y Afundación, clientes y otros ciudadanos en los locales habilitados con este fin en A Coruña y Vigo.

Compra adicional

Además, las aportaciones se completaron con una compra adicional realizada por Abanca fruto de la iniciativa puesta en marcha en colaboración con la Federación Gallega de Comercio, apunta la entidad bancaria.

Los directores territoriales de Abanca en Coruña, Vigo, Lugo y Ourense, Gerardo Fortes Ayerdi, Walter Álvarez, Javier Soto y Rubén Saavedra, respectivamente, fueron los encargados de realizar la entrega a los



La entrega de los juguetes tuvo lugar ayer | MÓNICA ARCAJ

representantes de las distintas organizaciones, que realizarán el reparto de los regalos entre familias con pocos recursos.

Por otra parte, los pajes reales pasaron ayer por el barrio de la Ciudad Vieja para recoger las cartas y peticiones de los más pequeños. La comitiva lleva días desplazándose por las zonas comerciales de A Coruña y hoy le tocará el turno a las asociaciones Fernández Latorre y Sagrada Familia, en horario de 17.00 a 21.00 horas, mientras que mañana se encontrarán en Matagrande y la zona comercial Soho Orzán. Del 15 al 24 de diciembre las asociaciones disfrutaron de la visita de Papá Noel. ●



Los pajes reales recuperaron fuerzas durante su paso por la Ciudad Vieja | P. PUIG

El Inibic prepara su re acreditación como instituto de investigación sanitaria en 2020

REDACCIÓN A CORUÑA

El Consejo Rector del Inibic acordó ayer iniciar los trámites necesarios para lograr la renovación de la acreditación como instituto de investigación biomédica del Sistema Nacional de Salud en el año 2020, dado que la citada distinción tiene una duración de cinco años.

En la reunión participaron, entre otros, el conselleiro de Sanidade, Jesús Vázquez Almuiña,

el rector de la Universidad de A Coruña, Xulio Abalde, la directora de la Agencia de Conocimiento en Salud (ACIS), Beatriz Allegue, el presidente del patronato de la Fundación Profesor Nóvoa Santos, Luis Verde Remeseiro, y el director científico del Inibic, Francisco Blanco.

El Inibic está acreditado como Instituto de Investigación Sanitaria desde el 2015 y forma parte de los 29 Institutos de Investigación Sanitaria (IIS) acreditados a

nivel nacional. Según la Xunta, la entrada en esta lista no es solo un reconocimiento al buen hacer tanto a nivel científico como de gestión, "senón que posibilita o acceso a convocatorias específicas de captación de fondos públicos destinados ao desenvolvemento de investigación". Entre estas convocatorias destaca la Juan Rodés, para financiar la contratación de profesionales sanitarios que combinen la actividad asistencial y la investigadora. ●



Los miembros del Consejo Rector del Inibic

AGENDA DE NAVIDAD

POBLADO DE MARÍA PITA

El poblado navideño abre de 12.00 a 14.00 y de 17.00 a 20.00 horas. Hoy habrá circo con Asacocirco a las 18.00 horas.

BELÉN MUNICIPAL

De 11.00 a 14.00 y de 17.00 a 21.00 horas.

EL CORTE INGLÉS

De 17.30 a 20.30 horas. El Cartero Real estará en los centros de Ramón y Cajal y Marineda.

C.C. LOS ROSALES

17.30 horas. Taller de castillos. 19.30. "Cirkote con Kote Malabrar"

SAGRADA FAMILIA Y FERNÁNDEZ LATORRE

De 17.00 a 21.00 horas los pajes reales estarán en los comercios integrados en ambas asociaciones de comerciantes.

MARINEDA CITY

De 11.00 a 20.00. Pista de hielo. De 17.00 a 21.00 horas. El Cartero Real estará en la planta 2. De 10.00 a 22.00 horas. Mercado navideño.

C.C. CUATRO CAMINOS

Taller para elaborar muñecos navideños con material de reciclaje.

ZONA OBELISCO. EXPLANADA DE O PARROTE

De 11.00 a 00.00 horas. Pista de hielo, música y dj session y foodtrucks.

CUARTEL DE ATOCHA

De 12.00 horas a 14.00 horas y de 18.00 a 20.00 horas. Belén de la Fuerza Logística Operativa.

SALA GURUGÚ

Teatro Caramuxo representa "Zapato" a las 12.30 y a las 18.30 horas.

Unos 548.000 gallegos ya se vacunaron contra la gripe, un 15% más que en 2017

A Coruña, tercera área sanitaria con más mayores inmunizados al llegar al 58%
■ Sanidade anuncia que aún es posible vacunarse pese a que la campaña ya finalizó

Agencias / Redacción
SANTIAGO / A CORUÑA

La campaña *Contaxia a túa enerxía e non a gripe*, puesta en marcha por la Consellería de Sanidade, ha logrado ya vacunar contra esta enfermedad a más de 548.000 gallegos, una cifra que supone 20.000 personas más que en el mismo momento de la campaña del año anterior, según informó ayer la Xunta en el día en el que finaliza oficialmente la campaña de vacunación que arrancó en octubre.

De las personas vacunadas, 386.000 tenían 65 o más años, una de las poblaciones en las que esta vacuna está especialmente indicada, el mismo número de personas que las vacunadas en la campaña antigripal del año pasado. De seguir esta tendencia, explica la Xunta, con los datos a final de la campaña, este segmento superaría el 57,8% de cobertura vacunal del pasado año. Hasta el pasado día de Navidad, último del que se disponen datos, la tasa de mayores de 65 vacunados era del 57,85% en Galicia y A Coruña figuraba con la tercera área sanitaria con más inmunizados (el 57,71%), solo por debajo del área de Ourense (61,5%) y de Lugo (60,9%).

Además del incremento del nivel de población general, la Consellería de Sanidade ha subrayado la mejora de las coberturas entre los profesionales sanitarios, con un aumento de casi un 30%, según los datos provisionales manejados, consolidando la tendencia de los últimos años.



Un hombre se vacuna contra la gripe este año en A Coruña. | CASTEIRO/FOLLER AGENCIA

De los 26 ingresados por el virus en Galicia en lo que va de temporada, 20 no se habían vacunado

Del mismo modo, el departamento de Jesús Vázquez Almuíña destaca el "espectacular incremento" de vacunación de las mujeres embarazadas, con un ascenso cercano al 70% con respecto a la campaña de 2017, "probablemente debido a una mayor concienciación

de la importancia de esta enfermedad en el embarazo por parte de las mujeres y de los profesionales sanitarios que las atienden".

Sanidade indicó también que este año en Galicia se está retrasando la llegada de la ola gripal y, por lo tanto, los ciudadanos todavía están a tiempo de vacunarse. De este modo, aunque la campaña terminaba ayer, las personas que estén interesadas pueden acudir a vacunarse a alguno de los 900 puntos de vacunación repartidos por toda la comunidad. La recogida de las dosis de vacuna antigripal de los centros no se realizará hasta la segunda

quincena del mes de enero así que todavía es posible inmunizarse.

Por otra parte, ayer se hizo público que 20 de los 26 pacientes ingresados con gripe desde el inicio de esta temporada en hospitales gallegos no estaban vacunados, según indica el nuevo informe de *Vigilancia de la gripe en Galicia*.

En concreto, desde el inicio de la temporada y hasta el miércoles 26, los hospitales gallegos registraron 26 ingresos de personas con gripe confirmada, de las que 17 ya han recibido el alta. Cinco de las personas hospitalizadas precisaron estar en la UCI.

El ibuprofeno y fármacos para la tensión o el colesterol bajarán de precio en enero

Un total de 1.200 medicamentos serán más baratos a partir del próximo día 1

Agencias
MADRID

El 1 de enero bajarán los precios de más de 1.200 medicamentos disponibles en las farmacias, gracias a la entrada en vigor de la Orden de Precios de Referencia de 2018, publicada en el *Boletín Oficial del Estado* (BOE) el 27 de noviembre.

Esta bajada de precios, según recordó el Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos, reducirá la factura pública de medicamentos en 88 millones de euros. Además, bajarán también de precio 497 presentaciones de medicamentos hospitalarios.

Entre los medicamentos que van a reducir el precio se encuentran antiinflamatorios, antitúxicos, o fármacos para la artrosis, la hipercolesterolemia, glaucoma o la hipertensión arterial. Los diez principios activos con mayor impacto en la bajada de precios representan el 89% de la reducción de la factura.

Además, entre las presentaciones de fármacos que bajan de precio en farmacia comunitaria se encuentran principios activos como el ibuprofeno, fármacos para el asma como el salbutamol o la budesónida, antidepresivos como el escitalopram, anticonceptivos orales como el levonorgestrel/etinilestradiol o medicamentos para el párkinson como el ropinirol.



MIQUEL M./ FOLLER AGENCIA

Abanca dona juguetes a familias desfavorecidas

Abanca y su Obra Social, Afundación, entregaron ayer a Cáritas de A Coruña y Ourense, Cruz Roja Lugo y Aldeas Infantiles un lote de 4.270 juguetes obtenidos en las diferentes acciones solidarias puestas en marcha con el objetivo de que los niños de las familias más

desfavorecidas tengan un regalo en Reyes. Los juguetes, según informa Abanca, proceden de las donaciones realizadas por los empleados del banco y Afundación, clientes y otros ciudadanos. Se completó con una compra adicional de la entidad.



LA OPINIÓN

El Inibic de A Coruña inicia trámites para renovar su acreditación

El Instituto de Investigación Biomédica de A Coruña es uno de los 29 centros acreditados a nivel estatal para la investigación sanitaria. Una acreditación que el centro coruñés deberá renovar en 2020. El Consejo Rector se reunió ayer para iniciar los trámites para la renovación.